



ALBERT  
KOECHLIN  
STIFTUNG

## MEDIENMITTEILUNG

---

### **Neue Pächter Gasthaus Hergiswald ab Frühjahr 2019**

**Die Bauarbeiten für das neue Gasthaus Hergiswald schreiten plangemäss voran, so dass im Frühjahr 2019 die Eröffnung gefeiert werden kann. Mit Thomas Häfliger, Erich Peterer und Nadja Schaubert übernehmen drei lokal bestens verankerte Gastronomen als neue Pächter die Verantwortung für den Gastbetrieb.**

#### **Hergiswald als bedeutsamer Wallfahrtsort - Engagement der Albert Koechlin Stiftung**

Seit über 500 Jahren gilt Hergiswald, an einzigartiger Aussichtslage mitten in der Natur oberhalb von Kriens, als wichtige Pilgerstätte und Wallfahrtsort. Das „Ensemble“ Hergiswald, bestehend aus Wallfahrtskirche (1662 geweiht), Kaplanenhaus, Gasthaus und Ökonomiegebäude, Feuerweiher und Sigris-tenhaus steht unter dem Schutz der Eidgenossenschaft als national geschütztes Ortsbild und ist als solches zu erhalten. Die Albert Koechlin Stiftung hat im März 2002 die frühbarocke Kirche, das Gasthaus Sonne und das Ökonomiegebäude von der Kapellenstiftung Hergiswald im Baurecht übernommen und die Wallfahrtskirche mit der wertvollen Loretokapelle, 2003-2005 aufwändig restauriert.

In unmittelbarer Nähe zur Wallfahrtskirche liegt das Gasthaus Hergiswald, dessen Ursprünge bis ins 17. Jahrhundert zurückreichen. Am Fusse des Pilatus gelegen, ist Hergiswald auch mit Wanderwegen bestens erschlossen und nur wenige Kilometer von den Naherholungsgebieten Eigenthal, Holderchäppeli und Pilatus entfernt, welche vielfältige Freizeitmöglichkeiten für Familien, Sportbegeisterte, Erholungssuchende und Gruppen bieten.

#### **Neues Gasthaus: ein Holzbau auf den bestehenden Grundmauern**

Für die Erneuerung des dringend sanierungsbedürftigen Gasthauses hat die Albert Koechlin Stiftung den Architekten Gion A. Caminada beauftragt. Aufgrund des allgemein schlechten Gebäudezustands wurde eine Sanierung schliesslich verworfen und es resultierte ein zukunftsweisendes Projekt für einen Ersatzneubau des Gasthauses: Auf den bestehenden Grundmauern wird ein viergeschossiger Holzbau mit Giebeldach errichtet. Es entsteht ein Gasthaus mit Restaurant, Saal, Garten-Terrasse und Loggia sowie fünf Gästezimmern und einer Pächterwohnung. Im Sockelgeschoss befinden sich zudem eine Pilgerstube sowie Lagerräume und für alle Hergiswald-BesucherInnen extern zugängliche Toilettenanlagen. Die Bauarbeiten haben im September 2017 begonnen und werden voraussichtlich anfangs 2019 abgeschlossen sein.

#### **Die neuen Gastgeber ab Frühjahr 2019**

Die Albert Koechlin Stiftung freut sich sehr, dass sie nach Abschluss der Bauarbeiten die Verantwortung für den Betrieb des Gasthauses in kompetente Hände legen darf. Mit Thomas Häfliger, Erich Peterer und Nadja Schaubert übernehmen im Frühjahr 2019 drei lokal bestens verankerte Gastronomen als neue Pächter die Verantwortung für den Gastbetrieb.

Albert Koechlin Stiftung

Reussteg 3

CH-6003 Luzern

Tel. +41 41 226 41 20

Fax +41 41 226 41 21

mail@aks-stiftung.ch

www.aks-stiftung.ch

Peter Kasper, Stiftungsratspräsident betont: "Der Albert Koechlin Stiftung ist es wichtig, dass das neue Gasthaus allen Besucherinnen und Besuchern auf Hergiswald - ob KirchenbesucherInnen, Ausflugsgästen und Wanderern, Familien, Firmen oder Gesellschaften - offen steht. Jeder soll ein passendes Angebot finden. So war ein wichtiges Kriterium für die Wahl, dass die neuen Pächter bereit sind, den Betrieb persönlich als Gastgeber führen und ganzjährig - mit Ausnahme der üblichen Ruhetage und Betriebsferien - offen zu halten."

Der Lebens- und Arbeitsmittelpunkt von Thomas Häfliger und Erich Peterer liegt schon seit über 18 Jahren in Obernau, Kriens - dadurch sind sie mit Hergiswald seit langem sehr eng verbunden und mit der besonderen Situation des Wallfahrtsortes bestens vertraut.

Ihr überzeugendes Konzept steht für eine gepflegte Gastronomie, die auf fundiertem Berufswissen und Erfahrung, solidem Handwerk, Regionalität und Gespür für den Gast aufbaut. All dies, verbunden mit einer herzlich gelebten Gastfreundschaft, der spürbaren Motivation des gesamten Teams und dem verdienstvollen Engagement als Lehrbetrieb, zeichnet Thomas Häfliger, Erich Peterer und Nadia Schauber für die Albert Koechlin Stiftung als ideale Besetzung für das Gasthaus Hergiswald aus.

Die Albert Koechlin Stiftung freut sich sehr auf die Zusammenarbeit mit den Pächtern und wünscht ihnen und ihrem Team schon jetzt einen erfolgreichen Start an der neuen Wirkungsstätte!

**Albert Koechlin Stiftung**

Luzern, 28. August 2018

**Auskunft**

Albert Koechlin Stiftung, Marianne Schnarwiler, Geschäftsführerin, Tel. 041 226 41 20

Thomas Häfliger und Erich Peterer, Restaurant Obernau, Obernauerstrasse 89, 6012 Obernau, Mobile 079 305 86 93

**Beilage**

Pressemappe Thomas Häfliger, Erich Peterer und Nadia Schauber, "Die zukünftigen Pächter Gasthaus Hergiswald"

Die 1997 gegründete **Albert Koechlin Stiftung** steht ein für Menschen und unseren Lebensraum. Als gemeinnützige Stiftung engagiert sie sich in der Innerschweiz mit Projekten in den Bereichen Soziales, Bildung, Kultur, Wirtschaft und Umwelt.